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Estimados lectores, compartimos la 
entrega #27 de agosto/24 de nuestra 
Revista , en la que ponemos en 
relieve algunos temas de actualidad. 
Vemos a nivel mundial el crecimiento 
de la Ideología Woke y con estupor al 
sacerdote James Martin disfrazando 
una imagen de la Virgen María con 
una bandera LGTBI; compartimos 
un estudio sobre las medicinas y el 
riesgo de demencia. En la historia del 
ecuador son ya 149 años del asesi-
nato del presidente García Moreno y 
las opiniones del Papa Pío IX al res-
pecto. Vemos el crecimiento de las 
familias monoparentales y lo que es 
la ausencia paterna para las patoló-
gias de los hijos. La activista provida 
Lila Rose estrena su Podcast en 
EWTN y nos recuerda que la píldora 
abortiva mata al bebé por inanición, 
también menciona a Kamala Harris 
candidata presidencial de EEUU, 
que ha recorrido una clínica abortista 
como parte de su campaña. La lucha 
por la libertad en Venezuela continua 
y rezamos porque el camino inicia-
do por los venezolanos no tenga 
marcha atrás.
Este 10 de agosto que ya fueron 100 

Carta del editor

Héctor  Yépez  Flores

años de la primera piedra de la Ca-
tedral de Guayaquil y el impulso que 
le dio la señora Isabel María Yerovi 
a tan magna obra de fe. Presenta-
mos una ponencia en que abordan 
que en el mundo solo hay 407.000 
sacerdotes para 1.390 millones de 
católicos, y recordamos al Papa Be-
nedicto XI quien decía que la Iglesia 
del siglo XXI iba a ser de pequeñas 
comunidades.
Hay que pedirle a la Madre del Buen 
Suceso la salvación del Ecuador re-
cordando que la creencia sincera y 
humilde de sus apariciones están 
reservada para las almas dóciles. 
Volvamos nuestra mirada a Jesu-
cristo en la Eucaristia, recordando 
los 136 milagros eucarísticos reco-
nocidos por la Iglesia que pueden 
ayudarnos a profundizar nuestra 
fe. Compartimos en esta entrega el 
PDF del Compendio del Catecismo 
de la Iglesia Católica y la oración de 
San Patricio, Patrón de Irlanda.
Esperando que nuestra entrega les 
sea provechosa, agradecemos su 
gentil atención.
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Escribir de otro tema sería 
dejarme capturar por la indi-
ferencia. 

Mientras María Corina Machado 
y la Venezuela viva salen a sus 
calles a defender su libertad, 
hablo de hallazgos, causas, es-
cenarios y cursos de acción. “No 
hay maniobra que pueda tapar 
la verdad”, dice María Corina 
Machado en medio de protestas 
mientras chavistas motorizados 
marchan ‘por la paz’. Destaco 
el enfoque estratégico de María 
Corina.
Dio por descontadas dos cosas: 
que el pueblo venezolano vota 
por cualquier candidato que no 
sea Maduro y que este iba a 
intentar reelegirse fraudulen-
tamente. Por ello, durante la 
campaña se concentró en infun-
dir al votante de la alegría y la 
esperanza que brotan de su pri-
vilegiada inteligencia emocional. 
Desde el domingo se enfocó en 
garantizarse el acceso a los re-
sultados electorales verdaderos 
para terminar de deslegitimar al 
régimen, unir al pueblo venezola-
no tras una verdad incontrastable 
y reclamar a la institucionalidad 
internacional el apoyo que re-
quiere la transición en el poder 
del Estado venezolano.
Los votos que se expresan en 
las calles. ¿Qué lo ha hecho 
todo tan difícil? La administra-
ción del Estado venezolano ha 
manejado los resultados de las 
elecciones recientes a su conve-
niencia, para continuar operando 
su modelo de gestión del poder. 
Un modelo que requiere de Ve-

Con alma llanera
Fernando Navia Gallardo | febicham.org

Continúa >>

nezuela solo como proveedor, 
sea de sus ricos yacimientos pe-
troleros (tiene la mayor reserva 
de petróleo pesado del mundo) y 
mineros, de su atractivo logístico 
y geográfico para el narcotráfi-
co y de su mano de obra menos 
calificada. Un modelo que 
excluye del poder al pueblo ve-
nezolano, pues no lo necesita 
como mercado. Un modelo que 
sirve a negocios internacionales 
rentables a quienes les basta 
entenderse con el despacho 
de Miraflores para asegurarse 
contra todos los riesgos locales, 
pues el Ejecutivo controla a 
todos los poderes del Estado.
Hoy más que nunca la oposición 
de Venezuela tiene legitimidad y 
Edmundo González es el nuevo 
presidente, dice Luis Tarbay, di-
rigente político. Por tanto, este 
modelo depende de una variada 
gama de actores no necesaria-
mente conectados entre ellos, 

Actualidad

1

De las tiranías, ¡líbranos Señor!De las tiranías, ¡líbranos Señor!

https://febicham.org/2024/08/07/con-alma-llanera/
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Con alma llanera >

pero con grandes intereses 
en Venezuela. Incluye desde 
mafias transnacionales de ne-
gocios criminales (narcotráfico, 
minería ilegal, etc.) hasta mul-
tinacionales y élites locales, 
pasando por inversionistas 
públicos y privados con altas 
inversiones y financiamiento 
expuestos en el sector pe-
trolero venezolano. Mientras, 
los Estados Unidos permane-
cen distantes, pues carecerían 
de sustento legal y/o entorno 
geopolítico favorable para una 
intervención militar a la vieja 
usanza.
De las tiranías, ¡líbranos 
Señor! El desenlace espera-
do depende de que se deje 
de tratar a Venezuela como 
a un yacimiento de recursos 
naturales y empiece a ser con-
siderada como una sociedad 
merecedora de su propia insti-
tucionalidad, capaz de construir 
su futuro en libertad. De no 
hacerlo, la represión, alimenta-
da por los aliados geopolíticos 
del régimen gobernante termi-
nará ahogando a sangre y fuego 
el clamor del pueblo venezola-
no y asegurando la vigencia del 
modelo extractivo de recursos 

En Venezuela no hay maniobra que pueda tapar la verdadEn Venezuela no hay maniobra que pueda tapar la verdad

2

Actualidad

que opera el régimen actual.
Que el camino iniciado por la 
mayoría de los venezolanos 
no tenga marcha atrás. Que 
los actores locales que aún se-
cundan al régimen se sumen 
al llamado de una Venezuela 
unida que les hace María Corina 
Machado. Que la transición espe-
rada ocurra y dé señales claras 
a propios y extraños de nuevas 
reglas del juego caracterizadas 
por la transparencia, la inclusión 
y la libertad.

https://www.youtube.com/@proclamalectio
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149 años del asesinato de 
Gabriel García Moreno
Círculo Beato Pío IX | journals.openedition.org

Consternación Del Papa Pío Ix 
Y De Católicos Por La Muerte 
De Gabriel García Moreno

Gabriel García Moreno fue 
asesinado por conspirado-
res liberales el 6 de agosto 

de 1875, después de haber do-
minado la política ecuatoriana 
desde 1860. Un puñado de ase-
sinos sorprendió al caudillo en la 
entrada del Palacio Nacional en 
Quito, y le propinaron sucesivos 
golpes de machete y disparos de 
revólver. 

3

Luego, fue conducido a la Cate-
dral, en donde falleció al pie del 
altar de la Virgen de los Dolores, 
y posteriormente a una sala 
del templo, en donde el médico 
francés Esteban Gayraud admi-
nistró la autopsia. Un “fotógrafo y 
pintor” llamado Pérez Pinto tomó 
varios retratos del caudillo 
tendido en la plaza principal 
ante el palacio y en el examen 
post mortem. La autopsia resaltó 
no sólo el estado mutilado del 
cadáver, sino el hecho de que 
García Moreno portaba varias in-
signias religiosas. Estas incluían 
“un trozo de la verdadera cruz”, 
una medalla que de un lado 
mostraba el símbolo del primer 
Concilio Vaticano, y del otro, un 
retrato de Pío IX, un rosario, un 
escapulario del Sagrado Corazón 
de Jesús, además del discurso 
con que iba a inaugurar su tercer 
periodo presidencial, el 10 de 
agosto de 1875.

Política

Continúa >>

Gabriel García Moreno fue asesinado el 6 de agosto de 1875Gabriel García Moreno fue asesinado el 6 de agosto de 1875
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Política

149 años del asesinato de Gabriel García Moreno >

La primera proclama de las au-
toridades civiles sobre la muerte 
de García Moreno correspon-
dió al Concejo municipal de 
Quito. El 30 de agosto el Con-
greso ecuatoriano promulgó un 
decreto referente a la muerte de 
García Moreno. En Francia y en 
el Vaticano se difundió la noticia 
del cruento asesinato de García 
Moreno. 
La primera noticia del crimen apa-
reció en el periódico parisiense Le 
Figaro, el 24 de agosto de 1875. 

La nota firmada por un conoci-
do editor del periódico, Auguste 
Mercade, anunció el magnicidio 
y señaló que García Moreno era 
el cuarto gobernante en América 
en enfrentar ese destino desde 
Abraham Lincoln. El papa Pío 
IX se refirió simultáneamente al 
asesinato de García Moreno en 
un discurso pronunciado en la 
Santa Sede ante peregrinos fran-
ceses de Laval. El papa situó el 
asesinato de García Moreno en 
el contexto europeo y enmarcó el 
asesinato en la persecución que 
afrontaba la Iglesia, así como en 
el supuesto rol de los masones 
en las campañas anticlericales.
“El imperio recientemente 
fundado”, el Segundo Reich, 
fue señalado por el papa como 
“anonadar a la Iglesia católica 
en su seno y en toda la super-
ficie de la tierra”. Según Pío IX, 
“este imperio emplea toda clase 
de medios, escogiendo prefe-
rentemente los de destrucción” 
para lograr su fin de perseguir a 
la Iglesia. 

4

Pío IX aludía al papel de Bismarck en el asesinato de García MorenoPío IX aludía al papel de Bismarck en el asesinato de García Moreno

Continúa >>
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Con ello, el papa aludía al papel 
de Bismarck en el asesinato de 
García Moreno y apelaba a los 
sentimientos antigermánicos 
de una Francia humillada en la 
guerra franco-prusiana. Antes de 
su muerte, García Moreno había 
escrito a Pío IX una carta en la 
que contaba que se había ente-
rado de que desde Alemania, se 
estaba impulsando a las logias 
masónicas en el mundo a una 
campaña de propaganda en su 
contra, y que estas estaban bus-
cando el medio para asesinarlo. 
Pío IX se refirió a estas circuns-
tancias y a la persecución de la 
Iglesia en América, “allí donde 
España y Portugal plantaron la 
Cruz”, atribuyéndolas a la “rabia 
masónica”. En medio de esta 
persecución, según el papa, se 
había levantado “milagrosamen-
te” en Ecuador una “república 
que se distinguía por la rectitud 
de los que la gobiernan y la fe 
inquebrantable de su presiden-
te, el cual siempre se mostró hijo 
sumiso de la Iglesia y lleno de 
inmenso afecto y amor para con 
la Santa Sede”. El papa destacó 
el anhelo de García Moreno de 
asegurar el bienestar material, 
moral y espiritual, aludiendo a 
la civilización católica. Ante este 
exitoso modelo de gobierno ca-
tólico, según el papa,”los impíos 
habían organizado una asamblea 

en el país vecino” de Perú y “de-
cretado su muerte”. Pío IX asoció 
sutilmente a García Moreno con 
los mártires de la Iglesia tempra-
na.
El discurso de Pío IX es signifi-
cativo, no sólo porque aludió al 
concepto de la civilización ca-
tólica, con el cual se vinculaba 
a García Moreno en Ecuador, 
sino también porque reconoció 
que una república podía ser un 
modelo de gobierno católico.

149 años del asesinato de Gabriel García Moreno >
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Redacción InfoCatolica | infocatolica.com

Debut de «The Lila Rose 
Podcast» en EWTN

Con motivo de la incorporación de su podcast a la 
programación de EWTN, Lila Rose, habló de la tarea 
que tiene ante sí el movimiento provida en Estados 
Unidos, así como de la importancia de la inclusión de 
su podcast sobre estilos de vida en la cadena católi-
ca mundial. Es realmente un sueño hecho realidad y 
una respuesta a la oración asociarme con EWTN en el 
espíritu de la Madre Angélica, que es una de mis he-
roínas más queridas, dijo Rose al anunciar el debut de 
durante la Conferencia de Verano del Instituto Napa 
2024. Ver que EWTN adopta la visión de la Madre An-
gélica, su innovación, su espíritu, su valiente visión de 
salir a la cultura y hablar con cualquiera, ir a cualquier 
parte y compartir el Evangelio, y ahora hacerlo dentro 
del nuevo panorama digital, y poder formar parte de 
ello es simplemente un sueño hecho realidad para mí, 
la visión de su programa es llegar a los jóvenes, espe-
cialmente a los que están en transición, a las mujeres 
jóvenes, a las familias jóvenes.

Continúa >>

No conocen el carácter sagrado de su propia vida ni de otras vidasNo conocen el carácter sagrado de su propia vida ni de otras vidas
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Debut de «The Lila Rose Podcast» en EWTN >

¿Cómo construimos relaciones 
sanas? ¿Cómo construir matri-
monios fuertes? ¿Cómo tenemos 
citas para el matrimonio? ¿Cómo 
estar sanos física, emocional y 
espiritualmente? Mi programa 
es un espacio para mantener 
esas conversaciones, descubrir, 
aprender juntos y divertirse por el 
camino. The Lila Rose Podcast 
se estrena ahora en EWTN On 
Demand en exclusiva durante 
24 horas y posteriormente se 
distribuye en múltiples platafor-
mas adicionales, como YouTube, 
Spotify y otras aplicaciones de 
podcast.
Rose sobre la lucha provida en 
2024. Durante la Conferencia de 
Verano 2024 del Instituto de Napa, 
Rose habló con la Presidenta de 
EWTN News, Montse Alvarado, 
en el programa «EWTN Pro-Life 
Weekly» sobre la tarea que tiene 
ante sí el movimiento provida. 
Rose dijo que la anulación de 
Roe contra Wade fue una victoria 
tremenda, un hito tremendo para 
el movimiento. Pero en muchos 
sentidos, fue el comienzo de una 
nueva guerra, una lucha que sa-
bíamos que siempre iba a llegar, 
que era: Tenemos que cambiar la 
cultura. Rose destacó la impor-
tancia de cambiar los corazones 
y las mentes, que es el objetivo 
de su organización, Live Action. 
Mucha gente ni siquiera sabe lo 
que es realmente el aborto. No 
conocen el carácter sagrado de 
su propia vida ni de otras vidas. 
No conocen todos los recursos 
que existen para las mujeres que 
pueden quedarse embarazadas 
y pasar apuros. Así que nuestro 
trabajo es educar y ayudar a la 
gente a conocer la verdad y ser 
ese punto de verdad dura, pero 
también de ánimo e inspiración, 
de que hay un camino mejor 
para las mujeres y para nuestra 

Nuestro trabajo es educar y ayudar a la gente a conocer la verdadNuestro trabajo es educar y ayudar a la gente a conocer la verdad

8
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cultura, y ese camino es la vida.
Respuesta a los republicanos 
reincidentes. El Partido Republi-
cano parece estar ablandándose 
respecto a la vida, una actitud muy 
decepcionante porque la reali-
dad es que éste es el momento 
de luchar más que nunca por la 
vida. Espero que, sea cual sea el 
miedo que se apodera de muchos 
políticos en estos momentos, 
al redoblar nuestro trabajo edu-
cativo y nuestras campañas, 
podamos revitalizar no sólo la 
cultura, sino también la política. 
No debemos tener miedo de que 
el Comité Nacional Republica-
no se pronuncie sobre la vida. 
Nuestro trabajo como votan-
tes no es dar lealtad eterna sin 
ninguna exigencia a un partido u 
otro. Eso es tribalismo. Nuestro 
trabajo es votar en conciencia. 
Nuestro trabajo es decir la verdad 
incluso cuando es popular e im-
popular. 

La candidatura Trump-Vance 
apoya las píldoras abortivas, que 
se utilizan para la mayoría de 
los abortos en Estados Unidos. 
Es nuestro trabajo denunciarlo. 
Eso no significa que vayamos a 
votar a favor de los demócratas 
si eres pro-vida, porque ellos son 
aún más pro-aborto hasta el na-
cimiento, pero no podemos fingir 
que esto está bien. 
Sobre la píldora abortiva frente 
al aborto quirúrgico dijo que las 
píldoras abortivas son indistin-
guibles, moralmente hablando, 
del procedimiento del aborto qui-
rúrgico. Creo que nos estamos 
tragando las mentiras de la in-
dustria del aborto para fingir que 
hay una distinción cuando no la 
hay. 
Uno es una píldora química que 
básicamente mata al bebé por 
inanición y un aborto forzado. La 
otra es un procedimiento técnico 
que despedaza al bebé. Ambos 
son horribles. Ambos matan 
al mismo bebé. Y, señaló que 
la píldora abortiva «es increí-
blemente traumática» para las 
mujeres. 

Debut de «The Lila Rose Podcast» en EWTN >

Continúa >> 9
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Cuando se le preguntó por la vi-
cepresidenta Kamala Harris, 
Rose señaló que es la primera 
candidata presidencial en la his-
toria del país que ha recorrido 
una clínica abortista como parte 
de su campaña. 
Es extraordinario lo proabortis-
ta que es Kamala Harris, y sería 

devastador, si se convirtiera en 
presidenta, para los prematuros 
y la causa por los prematuros.
Sobre el feminismo sin aborto, 
Rose dijo: Por supuesto, un fe-
minismo que rechaza el núcleo 
de lo que significa ser femenina, 
mujer, maternidad, es un femi-
nismo vacío y roto.

Debut de «The Lila Rose Podcast» en EWTN >

La píldora química mata al bebé por inanición y un aborto forzadoLa píldora química mata al bebé por inanición y un aborto forzado
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APORTE
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“Nuestra sociedad ha desvirtuado al padre, lo convierte en una 
mamá bis”

Nuestra sociedad ha 
desvirtuado al padre

La autora de Paternidad robada 
reflexiona sobre las consecuen-
cias que tiene el rechazo a los 
valores masculinos y el borrado 
de la figura paterna. «Hoy 
tenemos hambre de padre», 
advierte María Calvo Charro 
(Madrid, 1967).

¿Hay que celebrar el Día del 
Padre? 
A fondo. Hay que celebrarlo a 
fondo y, sobre todo, en pareja. 
El padre tiene un papel funda-
mental dentro de la familia, pero 
tiene que ejercerlo en consonan-
cia con la madre. La paternidad 
efectiva tiene que ser equilibra-

Guillermo Altarriba | eldebate.com

Familia

da y enriquecida con la madre; 
la alteridad sexual logrará trans-
mitir ese equilibrio a la psicología 
de los hijos.

Suena sencillo, pero ¿nuestra 
época ha tergiversado la pa-
ternidad?
En cierto modo. Hoy es muy 
común que al padre se le exija 
ser una mamá bis, que actúe de 
acuerdo con un modelo femeni-
no maternal y se olvide de los 
atributos típicamente masculi-
nos. El ejercicio de la autoridad, 
la imposición de límites, la valen-
tía, la defensa del débil… parece 
que todo eso debe quedar apar-
cado en favor de la empatía, el 
afecto o la ternura.

¿Eso es necesariamente 
malo? 
No, ¡es muy bueno! Conside-
ro una enorme ganancia que los 
hombres sean más cariñosos y 
más suaves, pero nos hemos 
pasado de frenada. Hemos 
encerrado la esencia mascu-
lina bajo siete llaves –porque 
aquello relacionado con el 
hombre se considera perturba-
dor y perjudicial– y nos hemos 
descompensado. Yo lo llamo «la 
tristeza del hombre tranquilo», 
que está aclimatado al hogar y 
a los hijos, pero que no es feliz, 

Nuestra sociedad ha desvirtuado al padre, lo convierte en una mamá bisNuestra sociedad ha desvirtuado al padre, lo convierte en una mamá bis
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porque ha perdido su potencia y 
su capacidad generativa.

¿Ha ocurrido un proceso para-
lelo en el caso de las mujeres?
A la vez que el hombre se femini-
za, la mujer se ha masculinizado 
para entrar en el mundo profe-
sional. 
De nuevo, es muy bueno que las 
mujeres seamos más fuertes y 
competitivas, pero también nos 
hemos pasado. 
El espejo del hombre tranquilo es 
«la tristeza de la mujer de éxito»: 
una mujer muy profesionalizada 
que, no obstante, sufre porque 
no ha desarrollado su lado feme-
nino maternal. Hoy Parece Que 
Si Has Nacido Hombre Vas A Ser 
Machista Y Maltratador

Estas dos evoluciones –dice– 
cogen fuerza a raíz del Mayo 
del 68, ¿por qué? 
Fue un punto de inflexión. La re-
volución tenía un punto legítimo, 
porque muchas mujeres sufrían 
lo que Betty Friedan llamaba «el 
malestar que no tiene nombre». 
Estaban encerradas en el hogar, 
sin siquiera la posibilidad de de-
sarrollarse en el ámbito público 

y profesional. Explotaron, y el 
problema fue que esa explosión 
provocó un efecto pendular en 
el que rechazaron todo lo bueno 
que había en su aportación al 
hogar y la familia.

Una nueva pasada de frenada...
Se separó el sexo del amor y del 
compromiso, y decidieron que 
querían ser iguales a los hombres 
también en el sentido reproducti-
vo. Simone de Beauvoir llamaba 
a la maternidad «la tiranía de la 
procreación»; se establecieron 
el aborto y la anticoncepción. 
Si el sexo es algo lúdico y los 
hijos dependen de lo que decida 
la madre, ¿para qué queremos 
a los hombres? Se les culpabili-
za: hoy parece que si has nacido 
hombre vas a ser machista y mal-
tratador. Desde el 68, el padre 
empieza a ser apartado.

¿Y hoy? Hoy parece que los 
padres son prescindibles. 
Físicamente, porque las técnicas 
de reproducción asistida per-
miten prescindir de una pareja 
masculina. Cada vez hay más 
familias monomarentales. 

Hoy parece que si has nacido hombre vas a ser machista y maltratadorHoy parece que si has nacido hombre vas a ser machista y maltratador

Familia
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Simbólicamente, incluso la le-
gislación ha anulado al padre: el 
Real Decreto-Ley que amplía el 
permiso de paternidad aprobado 
por nuestro Gobierno no contie-
ne en ningún momento la palabra 
padre. Se habla de «progenitor 
distinto de la madre biológica».

¿Qué consecuencias tiene 
esta anulación de la figura 
paterna?
Creo que, como sociedad, no 
hemos medido honestamente 
las consecuencias que tiene la 
falta de padre, la ausencia física 
y psíquica. 
Está en la base de la inmensa 
mayoría de problemas sociales, 
de la drogadicción o la delin-
cuencia al aborto, pasando por 
el embarazo de adolescentes, 
el fracaso escolar o el abando-
no del hogar. Se han estudiado 
casos en Colombia, en París, en 
Reino Unido, en España… 

La ausencia paterna es determinante para declinaciones patológicasLa ausencia paterna es determinante para declinaciones patológicas
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Los resultados son siempre los 
mismos: la ausencia paterna es 
un elemento determinante para 
manifestaciones asociales o 
incluso declinaciones patológi-
cas, tanto en hijos como en hijas.

Mirando hacia adelante, ¿qué 
podemos esperar del futuro? 
Yo deseo una resurrección o 
una revalorización del hombre. 
Al hombre hay que salvarlo por 
completo: su naturaleza y su 
cultura. 
Como te decía antes, si unimos 
esos atributos naturales –relacio-
nados con la testosterona, que 
llevan a la valentía y la fuerza 
–con los elementos aprendi-
dos culturalmente– la empatía, 
la ternura-podemos llegar a una 
hombría auténtica, a una virilidad 
realmente equilibrada.

Continúa >>
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¿Este es el padre del siglo XXI? 
¡No! No creo en eso de «en el 
siglo XXI llegamos ¡por fin! al 
padre ideal». No, yo creo que 
este modelo que te he descri-
to es el padre de la civilización 
occidental, que ya está presen-
te en las tradiciones grecolatina 
y judeocristiana. Un ejemplo pre-
cioso es el héroe troyano Héctor. 
En la Ilíada se narra cómo el 
guerrero se arma para la batalla 
–armadura, fortaleza– y al ir a 
despedirse de su hijo, este se 
espanta por ver a su padre cu-
bierto de hierro. Entonces Héctor 
se quita el yelmo para poder 
abrazar al pequeño. El equilibrio. 
El abrazo cálido, pero fuerte, que 
transmite al hijo a la vez ternura 
y seguridad… ¡Y hablamos del 
siglo VIII antes de Cristo!

Nuestra sociedad ha desvirtuado al padre >

Hablando de tradición, cerra-
mos el círculo y volvemos al 
Día del Padre: ¿san José es 
otro modelo de paternidad?
San José es esencial. Una 
persona silenciosa, cariñosa, 
tierna… pero a la vez absoluta-
mente valiente, estoico, fuerte. 
Hace falta mucho valor para 
tomar las decisiones que tomó 
para proteger a María y a Jesús, 
como huir a Egipto en el momento 
en que tuvo que hacerlo. También 
para decir «sí» a la maternidad 
de la Virgen, para implicarse. 
Sí, es el modelo del hombre de 
la civilización occidental: lo que 
ocurre es que hemos ido degra-
dando la tradición histórica con 
el machismo y con el feminismo 
radical. Es hora –creo– de volver 
a nuestras raíces.

Familia

La ausencia paterna es determinante para manifestaciones asocialesLa ausencia paterna es determinante para manifestaciones asociales
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La iniciativa de construir una 
nueva Iglesia Matriz para la 
ciudad de Guayaquil surgió en 
1922. Pero pasarían 52 años 
hasta que se pudiera ver finali-
zada la imponente edificación de 
estilo neogótico.

1.-  Una Iniciativa Femenina
En 1922 un movimiento con-
formado por ilustres damas 
guayaquileñas tomó la decisión 
de abrir una colecta con el fin 
de formar un fondo que permi-
tirse reemplazar nuestra antigua 
catedral de madera por una 
construida de hormigón armado 
y material pétreo. 

2.- El Comité Pro-Catedral
El movimiento se troco al poco 
tiempo en Comité gracias al dina-
mismo de la señora Isabel María 
Yerovi de Matheus quien gozaba 
del apoyo irrestricto de importan-
tes personalidades de la ciudad, 

Historia de la Catedral 
de Guayaquil

Continúa >>

Diario Extra | 2 de Noviembre de 2019

así como de la Arquidiócesis de 
Guayaquil.
Doña Isabel María Yerovi 
Matheus fue esposa de Carlos 
Matheus Pacheco, presidente del 
Congreso y encargado del poder 
ejecutivo. Ambos guayaquile-
ños y, vivian en la casa familiar 
ubicada en la esquina de Malecón 
Simón Bolivar y Padre Aguirre. Al 
morir su esposo, Carlos Matheus 
Pacheco en 1928, Isabel María 
Yerovi Matheus se dedicó ente-
ramente a la construcción de la 
Catedral de Guayaquil.

3.- Los Fondos Iniciales
La primera donación para cris-
talizar el proyecto la hizo doña 
Josefina Klingher de Marcos y 
era de 20.000 sucres.

Sociedad
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Isabel Yerovi se dedicó a la construcción de la Catedral de GuayaquilIsabel Yerovi se dedicó a la construcción de la Catedral de Guayaquil
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4.- La Primera Piedra
Se contacta para realizar el pro-
yecto a la Sociedad General de 
Construcciones conformada por 
los ingenieros Bartoli, Bonarda 
y Gherardi. Pero se presentaron 
problemas en la aprobación de 
los planos, razón por la que el 
inicio de los trabajos se prolongó 
hasta mediados de 1924, luego 
de lo cual el 10 de agosto del 
mismo año se procedió a colocar 
la primera piedra.

5.- Alto Los Trabajos
El fallecimiento de Monseñor 
Antonio Machado, Obispo de 

Historia de la Catedral de Guayaquil >
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Guayaquil, el 22 de enero de 
1926, principal impulsor de la 
obra, detuvo los trabajos por 
cuatro años.

6.- Magna Inversión
La construcción continuó a ritmo 
lento hasta enero de 1944, 
cuando la señora Isabel María 
Yerovi de Matheus, verdade-
ro motor de su construcción, se 
retiró, provocando con ello la 
renuncia del arquitecto Paolo 
Russo. La inversión para esta 
fecha llegaba a los 2´009.000 

Isabel María Yerovi Matheus fue esposa de Carlos Matheus PachecoIsabel María Yerovi Matheus fue esposa de Carlos Matheus Pacheco

Continúa >>
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sucres, cantidad muy elevada 
si consideramos que para esa 
época un saco de cemento valía 
tres sucres.

7.- Nuevo Director de Proyecto
El 23 de marzo de 1945 se formó 
la nueva directiva del comité 
pro-construcción de la catedral, 
presidida por el Obispo José 
Félix Heredia, quien encomendó 
la continuación de los trabajos al 
arquitecto Juan Orús Madinyá. 
Este asumió el cargo de Direc-
tor del Proyecto en enero de 
1948, iniciando de inmediato las 
labores de construcción.

8.- A Paso Lento
En 1954, los trabajos de edi-
ficación experimentaron una 
considerable paralización debido 
a que un Congreso Extraordi-
nario prorrogaría hasta 1977 el 
impuesto que hasta ese enton-
ces y por más de 20 años había 
permitido que se continúe con 
la construcción de la catedral. 
Sin embargo, las donaciones 
mantuvieron, aunque lentos, los 
trabajos. El arquitecto Juan Orús 
Madinyá siguió laborando con el 
mismo entusiasmo que tuviera 
desde un principio.

9.- Reinstauración Del Impues-
to
El 10 de abril de 1969, Monseñor 
Mosquera fue reemplazado por, 

Historia de la Catedral de Guayaquil >

La 1era donación para la Catedral la hizo doña Josefina Klingher de MarcoaLa 1era donación para la Catedral la hizo doña Josefina Klingher de Marcoa
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quien lograría la reinstauración 
del impuesto a favor de la cons-
trucción de la catedral, gracias a 
lo cual está quedaría virtualmen-
te terminada.

10.- ¡´Habemus´ Catedral!
Por mucho tiempo se sostuvo 
que quien terminó la obra fue 
el entonces arquitecto Alamiro 
González, pero eso no es exacto. 
Fue el arquitecto Juan Orús 
Madinyá, el cual se mantendría 
activo como director de la obra 
hasta su virtual finalización en 
1974.
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Dos Iglesias y un Resto
Redacción ReL | religionenlibertad.com

La Universidad CEU Monteprín-
cipe, en Madrid, acogió en junio 
el encuentro Transforma 2024, a 
la que acudieron seis obispos, y 
varios se sentaron en una mesa 
con Álex Rosal, director de Reli-
gión En Libertad, lanzó preguntas 
sobre las diócesis, sobre lideraz-
go, comunidad y discipulado.

Álex Rosal ofreció una charla titu-
lada “Dos Iglesias, un resto”, en 
la que habló sobre los retos de la 
Iglesia actual y de la división entre 
los que quieren llevar a la Iglesia 
al pasado y los que quieren que, 
dentro de ella, tenga cabida ab-
solutamente todo, y ofreció una 
alternativa a estas dos corrien-
tes: una Iglesia donde el Espíritu 
sea protagonista y los seglares 
tomen la iniciativa.

Crece la Viña... pero faltan 
obreros
“Os quería comentar dos noti-
cias, una buena y otra mala. La 
noticia buena es que somos en 
el mundo 1390 millones de bau-
tizados católicos, y que eso nos 
constituye en la primera comu-
nidad creyente del mundo, la 
más consolidada y con la con la 
expectativa más grande de cre-
cimiento”. 
Eso supone que en el año 70 Continúa >>

éramos apenas 600 millones y 
ahora 1390. En 24 años hemos 
crecido en 340 millones, que es 
la población de Estados Unidos. 
Cada año, la Iglesia crece en 
15 millones de bautizados. Lo 
que equivale a la población de 
Holanda o de Chile. África es el 
continente con mayor crecimien-
to de la iglesia. En el año 1900 
apenas eran 2 millones de cató-
licos y hoy son ya 200, y en 15 
o 20 años se espera que tenga 
más católicos que toda Europa. 

Iglesia

En el mundo solo hay 407.000 sacerdotes para 1.390 millones de católicosEn el mundo solo hay 407.000 sacerdotes para 1.390 millones de católicos
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Si tradicionalmente decíamos 
que en el mundo los países que 
destacaban por su catolicidad 
eran España, Portugal, Italia 
o Polonia, en 15 o 20 años ha-
blaremos de que los países 
punteros en la Iglesia serán Tan-
zania, Congo, Uganda o Nigeria. 
Ninguno de los que estamos aquí 
teníamos en la cabeza la progre-
sión de esa población.
“La mala noticia es que en el 
mundo solo hay 407.000 sacer-
dotes. Con lo cual, nos crea un 
cierto vértigo. ¿Cómo podemos 
evangelizar a esos 1.390 millo-
nes de bautizados católicos con 
tan pocos obreros en la Viña del 
Señor? Eso nos impulsa a pre-
guntarnos qué podemos hacer”. 
“Cuando hay nerviosismo en la 
Iglesia se suele preguntar a los 
‘pastoralistas’, que son los que 
tienen las soluciones. Cuando 
decrecen los fieles se le pregun-
ta a los ‘pastoralistas’ qué hay 
que hacer y estos, desde hace 
décadas, hacen encuestas entre 

la gente, y preguntan cómo puede 
ser una Iglesia más atractiva al 
mundo. La gente responde, ‘pues 
el cura tiene que ser más simpá-
tico’, ‘hay que quitar tal norma’... 
Cosas que pueden razonables 
pero que no son palabra de Dios 
y que hay que filtrarlas adecua-
damente”.

Del envejecer a la Iglesia al 
vale todo
Una actitud, la de confiar en 
“expertos” denota una falta de 
confianza en Dios. “Este nervio-
sismo y estas dinámicas lo que 
denota es que confiamos más 
en nuestras propias seguridades 
y en lo que podemos hacer, que 
en estar atentos a lo que nos 
dice el Señor. A mí me gusta re-
cordar lo que decía don Dolindo 
Ruotolo, ‘el apóstol del abando-
no de Dios’, que decía ‘vale más 
un acto de confianza en Dios que 
mil Ave Marías’. Decía que, ante 
los problemas del mundo, sería 
bueno, más que encerrarnos en 

Ratzinger : La Iglesia del siglo XXI iba a ser de pequeñas comunidadesRatzinger : La Iglesia del siglo XXI iba a ser de pequeñas comunidades
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nuestras propias soluciones humanas, poder dar a Jesús ese pro-
blema que tenemos y confiar que Él lo pueda resolver”.
“Aunque el Espíritu Santo nos ilumina y nos regala estos dones tan 
magníficos, como son las herramientas del primer anuncio, muchas 
veces, aunque decimos que queremos a Dios, nos encerramos en 
esas seguridades y no dejamos que Dios sea Dios, y por lo tanto 
no dejamos que Él haga esas cosas que está deseando. Por eso, 
también, ese ‘Jesús ocúpate tú’ en nuestras tareas de evangelización, 
que, seguramente, en esa confianza ilimitada y en ese abandono 
posiblemente también nos iría bien”. “En la Iglesia hay dos corrien-
tes que levantan la mano y nos dicen constantemente ‘yo tengo la 

Dos Iglesias y un Resto>
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solución para los problemas del 
decaimiento de fieles’. Una co-
rriente es la que dice que hay 
que envejecer la Iglesia, la que 
dice que la solución está en el 
pasado, en lo que se hacía hace 
70 u 80 años, en la Eucaristía, en 
la liturgia, en la catequesis o en 
otras dinámicas.... Y lo dicen con 
buena voluntad, y es posible que 
en algunas cosas tengan razón”.
“Pero es verdad que el cristiano 
de hace 70 u 80 años no tiene 
nada que ver con el cristiano de 
hoy. Hace 70 u 80 años el uni-
versitario iba a clase con corbata 
y chaqueta, hoy nadie va con 
corbata y chaqueta. Tenían otros 

códigos culturales. A lo mejor, 
cantaban ‘Jesús me has mirado 
a los ojos’, que a los jóvenes de 
hoy posiblemente ese código 
musical ya no les va. Envejecer 
a la Iglesia no parece que sea la 
mejor solución”- 
“Hay otra corriente, también muy 
fuerte, que dice que si queremos 
tener éxito en la evangelización 
tenemos que intentar construir 
una Iglesia ‘guay’. Una Iglesia 
que abraza con entusiasmo todas 
las ideologías de la postmoderni-
dad y la Iglesia que se casa con 
el espíritu de los tiempos, tienen 

Continúa >>
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el riesgo de quedarse viuda muy 
pronto. La Iglesia que invita a 
que todo tenga cabida pero que, 
sin embargo, se muestra reacia 
a mantener la cruz o el concep-
to de conversión, porque no se 
quiere cambiar. Esa tampoco 
es la solución, porque, hace 70 
años, otras Iglesias protestan-
tes ya cogieron el testigo de ese 
camino y el resultado ya hemos 
visto que ha sido de muerte y de 
fracaso total”.
¿Cuál debía ser la Iglesia del 
siglo XXI?
¿Qué es lo que nos dice el Es-
píritu Santo? Que tenemos que 
entrar en una Iglesia del siglo 
XXI en donde haya un mayor 
protagonismo de los seglares, 
unido a un liderazgo diferen-
te del que tienen ahora mismo 
los sacerdotes. Muchos de vo-
sotros ya habéis experimentado 
esa conversión pastoral, que ha 
cambiado vuestra parroquia y ha 
cambiado a vuestros fieles. 

Y eso ha supuesto que hayáis 
pasado de ser el hombre-orques-
ta, la persona que intenta tocar 
todos los instrumentos, a ser sim-
plemente un líder espiritual que 
ilumina, que guía, que acompa-
ña, que empuja y que invita a los 
seglares a que se tomen en serio 
esa frase del Evangelio de ‘id 
por todo el mundo y predicar el 
Evangelio’. “Ese binomio, entre el 
líder espiritual, que ya ha pasado 
por la conversión, unido a esos 
seglares que, poco a poco, em-
pezamos a despertar y a darnos 
cuenta de que esa frase del 
Evangelio también va con noso-
tros, aunque seamos pecadores 
o débiles. Esa es, posiblemente, 
la dinámica que nos está pidien-
do el Espíritu Santo. Un trabajar 
en equipo con ese líder espiri-
tual convertido que nos invita a 
los seglares a colaborar”.

Dos Iglesias y un Resto >
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“Si os fijáis, en estas herramien-
tas de primer anuncio, que, 
además, algunas han sido fun-
dadas por seglares, como Effetá 
y otras el papel del sacerdote 
es de líder que acompaña, que 
ilumina y que tiene, también, la 
parte sacramental, pero, sobre 
todo, el seglar es el que se ocupa 
de un trabajo fuerte que el sa-
cerdote, hasta ahora, lo podía 
hacer, y lo hace, pero que no es 
necesario que esté presente. Así 
logramos que la expansión de 
ese primer anuncio sea mucho 
mayor que si solo se ocupara 
el presbítero, que está hacien-
do todo lo que puede, agobiado 
y angustiado, en el trabajo del 
día a día”. “Hay dos buenas no-
ticias, la primera es que Dios es 
el protagonista de esta historia 
de la salvación. Es el protago-
nista de este primer anuncio o 
de la misión de evangelización, y 
no somos nosotros. Eso nos da 
una gran tranquilidad. Dios elige 
a los no capacitados y con su 
gracia nos capacita. Dios elige a 
lo pequeño, a lo pobre, a lo que 

es residual... y Él lo capacita. Es 
un motivo de alegría que todos 
nosotros, que no éramos capa-
citados, Dios nos haya elegido 
para esta misión sabiendo que 
Él es el protagonista”. “Es verdad 
que la cristiandad ha muerto, 
y hay muchos que están tristes 
pensando que la Iglesia ya no 
tiene poder, ya no tiene influen-
cia, ya no tiene autoridad. Se ha 
reducido en número, pero, si nos 
fijamos en la historia de la salva-
ción, Dios siempre ha actuado 
igual. Dios siempre ha actuado 
eligiendo un resto de Israel para 
vivificar su Iglesia. Dios siempre 
ha elegido a minorías creativas 
para darles fuego, para darles 
un agua viva, darles un impulso 
y que ese pequeño resto de 
pueda inyectar savia nueva otra 
vez en el tronco de la iglesia”. 
“Os acordaréis en los años 60, el 
cardenal Ratzinger profetizó que 
la Iglesia del siglo XXI iba a ser 
una Iglesia de pequeñas comuni-
dades, que es en lo que estamos 
viviendo ahora. Él también decía 
que esa Iglesia plegada sobre sí 
misma, cogiendo más fuerza en 
la intimidad con Dios, cogiendo 
más fuerza en pequeñas comu-
nidades que tengan más calor, 
hará que la fuerza del Espíri-
tu pueda traspasarse al tronco 
central de la Iglesia e inyectar 
esa vitalidad. No nos preocupe-
mos porque seamos pequeños, 
porque seamos pocos. Esa es la 
dinámica de Dios”.

Dos Iglesias y un Resto>
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La Ideología «Woke»

José-Miguel Espinosa | religionenlibertad.com

La ira como respuesta a la 
autovictimización es una ca-
racterística esencial del 
wokismo. 

Calificada como un movimien-
to irracional e identitario que 
está poniendo en aprietos a Oc-
cidente, LA IDEOLOGÍA WOKE 
trataría de desmontar un orden 
social establecido sobre el privi-
legio blanco. 
El movimiento woke (despier-
to) se relaciona en sus orígenes 
con la lucha de hace unos años 
en Estados Unidos contra el 
racismo, poniendo como medio 
para superar las diferencias la 
llamada discriminación positiva.
Un movimiento muy sensible a 
las injusticias o discriminaciones: 
de hecho en la actualidad, woke 
alude a personas hipersensibles 
con las identidades colectivas, 
ya sea de raza, sexo o género.
Fue evolucionando, ganando 
terreno en la política y sumán-
dose a otros ámbitos, como una 
ecología maximalista, el femi-
nismo, la identidad de género 
-apostando por el género no de-
terminado-, el victimismo y la 
cultura de la cancelación a perso-
nas por sus errores del pasado, 
reales o no.
Los medios empleados no son 
siempre los adecuados: destro-
zo de estatuas, descalificaciones 
en redes sociales, personajes in-
habilitados, entre otros.
Ha conseguido arraigarse en 
el tejido social al conseguir el 

Continúa >>

Se trata de una ideología materialista, atea y utópicaSe trata de una ideología materialista, atea y utópica

apoyo de personas influyentes 
en los medios de comunicación, 
las productoras de cine, el ámbito 
jurídico y la educación.
Se trata de una ideología mate-
rialista, atea y utópica que apunta 
a una sociedad perfecta a través 
de la ingeniería social, ante una 
naturaleza humana que no existe 
como algo dado, sino como algo 
a diseñar socialmente.
Aparece el odio -como algo 
necesario- a lo que se venía 
aceptando como propio de la na-
turaleza humana, a una presunta 
ley natural o moral inscrita en el 
ser. 
En realidad, todos y cada uno de 
los humanos son odiados, vícti-
mas de una opresión sistemática. 

Cultura
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Siente rabia ante la institución familiar por las experiencias negativasSiente rabia ante la institución familiar por las experiencias negativas

Cada grupo humano se siente 
agraviado por lo que alcanza el 
otro. 
Se anima a hacerse uno a sí 
mismo, lo que daría una sen-
sación de libertad y poder, y 
justificaría comportamientos sub-
versivos del poder establecido. 
Opta por una falsa compasión, 
pero a costa de la responsabi-
lidad personal de los propios 
actos. 
Se siente rabia ante la institución 
familiar por las experiencias ne-
gativas, si bien llama la atención 
que se generalice lo que tiene 
que ver con casos particulares.

La mentira es un recurso 
básico.
Se aceptan las mentiras, uno 
llega a creérselas, desaparecien-
do el peso de los hechos reales. 
La manipulación y la coacción se 
muestran como aliados necesa-
rios.
Esta ideología va teniendo con-
secuencias, entre otros ámbitos 
en el universitario, con conferen-
ciantes cancelados, autocensura 
entre profesores y alumnos disi-
dentes, denuncias por posturas 

presuntamente inadecuadas, 
eliminación de cursos considera-
dos ofensivos. 
Al no quedarse en el mundo de 
las ideas, se está procediendo a 
un replanteamiento apoyado por 
las redes, que se hacen eco de 
sus descaminos.

¿Cómo defenderse de algo tan 
insidioso? 
Estamos ante una guerra cul-
tural, ante un laicismo agresivo 
enemigo de la libertad de expre-
sión. 
Ante todo, no alarmarse. Lo que 
está más al alcance de todos es 
poner coto al uso de la tecno-
logía, procurar que en el hogar 
haya un clima de encuentro 
personal, valorando el discerni-
miento y el diálogo, y apoyando 
la institución familiar, donde uno 
se encuentra querido y acogido.
También sigamos valorando 
nuestras raíces, historia y tradi-
ción, y desde ahí apertura a lo 
positivo de otros planteamientos. 
No se trata de inventar lo inven-
tado, de cancelar y sustituir, sino 
de ser más coherentes y auténti-
cos con lo que hemos recibido.

Cultura
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Un Estudio Reveló Los Tres Medicamentos Para Dormir Que 
Aumentan Hasta Un 79% El Riesgo De Demencia.

A través de una investigación realizada en la Universidad de Cali-
fornia en San Francisco, Estados Unidos, se demostró que el tipo y 
la cantidad de medicación afectan la posibilidad de contraer la afec-
tación
Un estudio publicado en el Journal of Alzheimer’s Disease demostró 
que los medicamentos para dormir aumentan el riesgo de demen-
cia. Investigadores de la Universidad de California en San Francisco 
(UCSF), en Estados Unidos, descubrieron que el tipo y la cantidad 
del medicamento afectan el riesgo.
Por ejemplo, los participantes que “a menudo” o “casi siempre” 
tomaban pastillas para dormir tenían un 79% más de posibilidades 
de desarrollar demencia, en comparación con aquellos que “nunca” 
o “rara vez” usaban pastillas para dormir. Entre los participantes 
cuyo consumo de somníferos fue notablemente menor, los usuarios 
frecuentes tenían probabilidades similares de desarrollar demencia 
que aquellos que se abstenían o rara vez usaban los medicamen-
tos.
Según los investigadores, además de la frecuencia, el tipo de me-
dicación consumida también parece influir en el riesgo. El estudio 
encontró que el primer grupo tenían casi el doble de probabilidades 
de usar benzodiazepinas, como Halcion (triazolam), Dalmadorm 
(flurazepam) y Restoril (temazepam), recetadas para el insomnio 

Medicinas para dormir que 
aumentan el riesgo de demencia
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crónico .
Estas personas también tenían diez veces más probabilidades de 
tomar Donaren (trazodona), un antidepresivo que también se puede 
recetar para ayudar a dormir, y siete veces más probabilidades de 
tomar “fármacos Z” como zolpidem , un sedante-hipnótico.
Aunque los estudios futuros pueden proporcionar claridad sobre los 
riesgos cognitivos o las recompensas de los medicamentos para 
dormir y el papel que puede desempeñar la raza, los pacientes con 
poco sueño deben dudar antes de considerar los medicamentos, 
según el primer autor Yue Leng del Departamento de Psiquiatría y 
Ciencias del Comportamiento de la UCSF y el Instituto Weill de Neu-
rociencias de la UCSF.
“El primer paso es determinar qué tipo de problemas de sueño en-
frentan los pacientes. Puede ser necesaria una prueba de sueño 

Medicinas para dormir que aumentan el riesgo de demencia >
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si existe la posibilidad de sufrir 
apnea del sueño”, dijo. “Si se 
diagnostica insomnio, la terapia 
cognitivo-conductual para el in-
somnio (TCC-i) es el tratamiento 
de primera línea. Si se utilizan me-
dicamentos, la melatonina puede 
ser una opción más segura, pero 
necesitamos más evidencia para 
comprender su impacto a largo 
plazo en la salud”.
El nuevo estudio es una conti-
nuación de trabajos anteriores 

Benzodiazepinas, triazolam, flurazepam y temazepam  para el insomnioBenzodiazepinas, triazolam, flurazepam y temazepam  para el insomnio
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que demostraron que las personas afrodescendientes tienen más 
probabilidades que las blancas de desarrollar Alzheimer, el tipo más 
común de demencia, y que tienen diferentes factores de riesgo y 
manifestaciones de la enfermedad. En el estudio actual, se siguió 
durante una media de nueve años a unas 3000 personas mayores 
sin demencia que vivían fuera de residencias de ancianos. De ellos, 
el 58% eran blancos y el 42% negros. Durante el período analizado, 
el 20% desarrolló demencia.

Insomnio
Alrededor de un tercio de los adultos en todo el mundo dicen que 
a veces tienen problemas para conciliar el sueño o permanecer 
dormidos. Ante muchas noches de insomnio, muchas personas re-
curren a medicamentos para encontrar una tranquilidad temporal, 
que van desde antihistamínicos de venta libre que pueden actuar 

como sedantes hasta medicamen-
tos aprobados específicamente para 
dormir, como las benzodiazepinas y 
las “drogas Z”.
El problema es que los más utilizados 
están asociados a efectos secunda-
rios. Por ejemplo, las benzodiacepinas 
se han relacionado con una depen-
dencia grave y un deterioro cognitivo 
a largo plazo. Los medicamentos Z, 
como el famoso zolpidem, se asocian 
con mareos, dolor de cabeza, amnesia, 
sonambulismo, agitación y alucinacio-
nes cuando se usan durante mucho 
tiempo y en dosis altas.

Medicinas para dormir que aumentan el riesgo de demencia >
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Medicina General

En MedVitalis recibes más
que sólo una consulta médica,

te explicamos con detalle todo acerca
de tu diagnóstico y tratamiento a seguir.

Dra. Priscilla Puente Amador
¡Separa tu cita hoy mismo!

Sólo debes hacer click en este anuncio
y agendar por Whatsapp

http://wa.me/593983803936
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María del Buen Suceso

Luis Villacrés Smith | Familivida

Nuestra Madre, Virgen del 
Buen Suceso, su imagen origi-
nal reposa en el Coro Alto de la 
Iglesia del Monasterio de la Inma-
culada Concepción, ubicada en 
las calles Chile y García Moreno, 
frente al Palacio de Gobierno de 
Quito, donde todos la pueden 
visitar y venerar.
Según la tradición transmitida de 
las propias hermanas del claus-
tro, la misma Virgen María se 
le apareció el 2 de febrero de 
1594, a la Priora Madre Mariana 
Francisca de Jesús, una de las 
nueve fundadoras del Conven-
to y le pidió expresamente que le 
hiciera tallar una imagen, igual a 
su aparición, del mismo tamaño 
y de los colores que ella vestía. 
Para cumplir con exactitud la pe-
tición por sugerencia de la misma 
Virgen, midió la estatura con el 
cordón de su hábito.
La imagen fue tallada en madera 
por el escultor español Francis-
co del Castillo, pero su cara fue 
finalizada por San Francisco de 
Asís y la intervención milagrosa 

de los santos arcángeles Miguel, 
Gabriel y Rafael, tal como la 
misma Virgen lo anunció: 
“Es voluntad de mi Hijo Santísi-
mo que mandes a ejecutar una 
estatua mía, tal como me ves, y 
la coloques sobre la cátedra de la 
Priora para que yo desde ahí go-
bierne mi Monasterio, colocando 
en la mano derecha el báculo y 
las llaves de la clausura… 
A mi Divino Niño lo harás colocar 
en mi mano izquierda… para 
que los mortales entiendan que 
soy poderosa para aplacar la 
Justicia Divina y alcanzar piedad 
y perdón a toda alma pecadora 
que a mí acuda con corazón con-
trito”.
La Virgen en otra de sus apari-
ciones dijo expresamente “Soy 
María del Buen Suceso, la Reina 
del Cielo y de la Tierra” y predijo 
que su devoción y el conocimien-
to de todos los detalles de estas 
apariciones, serian recién cono-
cidas y difundidas en el siglo XX, 
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en una especie de reaparición 
destinada a aplacar la ira divina 
por los sacrilegios y profana-
ciones cometidos en un futuro, 
contra la Iglesia y la Sagrada Eu-
caristía.  
“Esta devoción será el pararrayo 
colocado entre la Justicia Divina 
y el mundo prevaricador, para 
impedir que se descargue sobre 
esta tierra culpable el formidable 
castigo que merece”.
“La creencia sincera y humilde de 
mis apariciones está reservada 
para las almas dóciles”, igual que 
el conocimiento de la santidad 
de la vidente Madre Francisca de 
Jesús. Su cuerpo incorrupto se 
conserva en el mismo Conven-
to de la Inmaculada Concepción, 
junto con los otros ocho de las 
monjas fundadoras. 

María del Buen Suceso >

La Virgen María se le apareció el 2 de febrero de 1594La Virgen María se le apareció el 2 de febrero de 1594
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La Virgen en sus apariciones en 
los siglos XVI-XVII, reveló que 
este territorio sería llamado más 
tarde, República del Ecuador, 
y consagrado al Corazón de su 
Hijo, “por un presidente verda-
deramente cristiano, varón de 
carácter, a quien Dios nuestro 
Señor la dará la palma del mar-
tirio, en la misma plaza donde 
está ubicado mi Convento”.
Es necesario en estos tiempos 
muy difíciles para nuestra patria, 
de excesiva corrupción y descon-
cierto, difundir el conocimiento 
de la intercesión y devoción a 
Nuestra Madre del Buen Suceso; 
volver sus ojos a ella, y pedirle 
expresamente su intervención 
para la salvación de los males 
actuales de nuestra patria.
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Sacerdote James Martin 
disfraza a la Virgen María 
con bandera LGTBI+

Redacción Infovaticana | infovaticana.com

El sacerdote jesuita James 
Martín sigue con su cruzada ho-
mosexualista dentro de la Iglesia. 
James Martin ha celebrado este 
mes de junio algo muy impor-
tante para él y lo que parece ser 
el motor de su vida: el mes del 
orgullo LGTB. Son innumerables 
las manifestaciones públicas de 
este sacerdote estadounidense 
contra la doctrina católica, pero 
ahí sigue como si no pasara 
nada.
El propio Martin ha compartido 
a través de sus redes sociales 
unas imágenes de una charla 
LGTB que impartió en una iglesia 
en Ohio. 
En las imágenes se puede apre-
ciar como el cubre ambón está 
decorado con la que parece ser 
la Virgen María que lleva en el 
manto la bandera LGTB y la que 
reivindica la transexualidad.
Según el religioso, «la conferen-
cia marcó el 50 aniversario de 
una de las primeras conferencias 
para católicos gays y lesbianas, 
que tuvo lugar en este mismo 
lugar, allá por 1974».
Mientras el Vaticano saca el 
látigo para aplacar las voces di-
sidentes del sector conservador, 
el jesuita James Martin goza de 
total impunidad para proclamar 
herejías y confundir a las almas 
con una doctrina contraria a la fe 

católica sin que nadie le pare los 
pies.
El sacerdote español Pablo Pich 
ha puesto el grito en el cielo a 
través de sus redes sociales y 
ha explotado contra el curioso fa-
voritismo del que goza. «James 
Martin campa a sus anchas 
mientras blasfema abiertamen-
te. Se le recibe en el Vaticano, 
se le escriben cartas, se le llama 
para formar parte de los conse-
jos sinodales, etc. Pido al Papa 
Francisco que tome cartas en el 
asunto pues no puede quedar 
impune quien ataca así a la 
Virgen Santísima y a la Fe Ca-
tólica», ha escrito el padre Pablo 
Pich.

Herejías

El jesuita Martin goza de total impunidad para proclamar herejíasEl jesuita Martin goza de total impunidad para proclamar herejías
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Ricardo Castañón es doctor en 
Psicología Clínica, y es quién 
ha tenido contacto directo con 
algunas manifestaciones eu-
carísticas .

Desde la Fe, el semanario de la 
Arquidiócesis de México, refiere 
algunos de los hitos de su vida. 
Cuenta Castañón que en 1999, 
y siendo un no creyente, a pe-
tición del Arzobispo de Buenos 
Aires, Mons. Jorge Mario Ber-
goglio, “realizó el primer análisis 
científico de una Hostia consa-
grada, de la que manaba una 
sustancia rojiza; concluyó la in-
vestigación hasta el año 2006, 
comprobando que la sustancia 
era sangre humana, misma que 
contenía glóbulos blancos intac-
tos, y músculo de corazón ‘vivo’, 
miocardio ventrículo izquierdo; 
‘cabe señalar que el caso aún 
no se ha denominado milagro, 
sino signo, y la Hostia perma-
nece expuesta en el altar de la 
Parroquia de Santa María de 
Buenos Aires’.» Artículo publica-
do en Gaudium Press
Los Milagros Eucarísticos 
pueden ayudar a conocer y a 
vivir la Fe que tiene su centro 
en Cristo, y en Cristo-Eucaristía, 
pueden fortalecer la fe personal 

Continúa >>
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de los creyentes y también la de 
los no creyentes. Por tanto, son 
una ayuda para la fe porque nos 
conducen a la Eucaristía insti-
tuida por Cristo y celebrada en 
la Iglesia dominicalmente. Ellos 
deben servir a la Fe. No deben, 
ni pueden añadir nada al único y 
definitivo don de Cristo-Eucaris-
tía.
Los Milagros Eucarísticos: 
Pueden ayudar a la persona a 
redescubrir el misterio, la belleza 
y la riqueza de la Eucaristía, que 
como dice el Compendio del Ca-
tecismo de la Iglesia Católica: 
“Es fuente y culmen de toda la 

Espiritualidad

Ayudan a vivir la Fe que tiene su centro en CristoAyudan a vivir la Fe que tiene su centro en Cristo
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vida cristiana. En ella alcanzan 
su cumbre la acción santificante 
de Dios sobre nosotros y nuestro 
culto a Él. La Eucaristía contie-
ne todo el bien espiritual de la 
Iglesia: el mismo Cristo, nuestra 
Pascua. Expresa y produce la 
comunión en la vida divina y la 
unidad del Pueblo de Dios. Me-
diante la celebración eucarística 
nos unimos a la liturgia del cielo 
y anticipamos la vida eterna”. 
Además de manifestaciones 
de carne y sangre, los Milagros 
Eucarísticos se manifiestan de 
varias maneras: hostias suspen-
didas en el aire, salvadas de las 
llamas, desastres naturales evi-
tados exponiendo el Santísimo 
Sacramento. Entre los Milagros 
Eucarísticos más famosos:

1240, Asís, Italia, Santa Clara 
ahuyentó a los Sarracenos que 
habían entrado en el convento al 
mostrar la Eucaristía.
1433, Avignon, Francia, se inundó 
por el río Ródano; en la capilla, 
“De los Penitentes Grises” donde 
estaba expuesto el Santísimo, 
las aguas se dividieron dejando 
secos el Altar y el Ostensorio.
1631, Dronero Italia, un amplio 
incendio pudo ser contenido sólo 
a medida que avanzaba una 
procesión con el Santísimo Sa-
cramento.
1643, jueves santo, Pressac, 
Francia, estalló un incendio en 
la Iglesia, el cáliz en que estaba 
apoyada la Eucaristía se fundió 
completamente, pero la Hostia 
Consagrada permaneció intacta.
1656, Cava de Tirreni, Italia, se 
celebra la liberación de la peste 
tras la bendición de la ciudad con 
el Santísimo Sacramento.
1902, Martinica, el volcán Pelé 
estalló de repente, el pueblo de 
Morne-Rouge, en las faldas del 
volcán, se salvó. Ese día Jesús 
se había aparecido en la Euca-
ristía expuesta para Adoración.
1906, Tumaco, Colombia, el 31 
de enero, un tsunami que ame-
nazaba con destruir todo, se 
detuvo repentinamente cuando 
el sacerdote levantó la Eucaris-
tía.

Hay 136 milagros eucarísticos reconocidos por la Iglesia católicaHay 136 milagros eucarísticos reconocidos por la Iglesia católica
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Carlo Acutis (1991-2006). Para orientarse hacia nuestra Meta (el 
Cielo) y no “morir como fotocopias” decía que nuestra Brújula tiene 
que ser la Palabra de Dios. Para una meta tan alta hacen falta medios 
muy especiales: los Sacramentos y la oración. Carlo ponía en el centro 
de su vida la Eucaristía que llamaba “mi autopista hacia el Cielo”. A 
los 7 años recibió la Primera Comunión desde entonces nunca faltó 
a la cita cotidiana con la Santa Misa y el Rezo del Rosario. Siempre 
intentaba hacer un poco de Adoración Eucarística, ya que estaba 
convencido de que “estando ante 
Jesús Eucaristía uno se convier-
te en santo”. En el Santísimo 
Sacramento Jesús está presen-
te tal como lo estaba hace 2.000 
años, sólo que entonces la gente 
para verlo estaba obligada a des-
plazarse, mientras que nosotros 
somos mucho más afortunados 
ya que lo podemos encontrar en 
cualquier iglesia cerca de casa. 
Como él decía, “Jerusalén está 
debajo de nuestra casa”. Carlo 
elaboró una exposición sobre 
los milagros eucarísticos en el 
mundo, su trabajo recoge un total 
de 136 milagros eucarísticos re-
conocidos por la Iglesia católica, 
con fotografías y descripciones. 

La exposición se inició en un sitio 
web pero posteriormente se ma-
terializó y se ha difundido por los 
cinco continentes.

Milagros Eucarísticos >
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Oración de San Patricio,
patrono de Irlanda
Anónimo

Me envuelvo hoy en 
una fuerza poderosa, la 

invocación a la Trinidad, la 
fe en las Tres Personas, la 
confesión de la Unidad del 

Creador del Universo.
Me envuelvo hoy en la fuerza 

de Cristo con su Bautismo, 
en la fuerza de su Crucifixión, 
la fuerza de su Resurrección 
y Ascensión, la fuerza de su 

venida del día del Juicio.
Me levanto hoy por la fuerza de 
Dios que me guía, por el Poder 

de Dios que me sostiene,
- por la inteligencia de 
Dios que me conduce,
- por el ojo de Dios que 

mira delante de mí,
- por el oído de Dios 

que me escucha,
- por la Palabra de Dios 

que habla conmigo,
- por la mano de Dios 

Continúa >>
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que me guarda,
- por el camino de Dios 

que me precede,
- por el escudo de Dios 

que me protege,
- por el ejército de Dios que 
me salva de las redes del 

demonio, de las seducciones, 
de los vicios, - por el ejército de 
Dios que me salva de todos los 
seres humanos que me desean 
el mal, de lejos y de cerca, en 

la soledad y en la multitud!
Me envuelvo hoy en la fuerza 
del amor de los querubines, la 
obediencia de los ángeles, el 
servicio de los arcángeles, la 
esperanza de la resurrección, 

las oraciones de los patriarcas, 
las profecías de los profetas, las 
predicaciones de los apóstoles, 

la fe de los mártires, la inocencia 
de las santas vírgenes y las 

buenas obras de los confesores.
Me envuelvo hoy en la fuerza 
de Dios para orientarme, el 

Poder de Dios para sostenerme, 
la sabiduría de Dios para 

guiarme, el ojo de Dios para 
prevenirme, el oído de Dios 
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para escucharme, la Palabra de 
Dios para apoyarme, la mano 
de Dios para defenderme, el 

camino de Dios para recibir mis 
pasos, el escudo de Dios para 

protegerme, los ejércitos de 
Dios para darme seguridad:

- Contra las trampas 
de los demonios.

- Contra las tentaciones 
de los vicios.

- Contra todos aquellos 
que desean el mal de lejos 

y de cerca, estando yo 
solo o en la multitud.

- Contra los encantamientos 
de los falsos profetas.

- Contra la astucia 
de la idolatría.

Invoco a Cristo que me proteja 
hoy del veneno, el incendio, 

el ahogo, las heridas.
Cristo conmigo, Cristo delante 

Oración de San Patricio >
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de mí, Cristo detrás de mí, 
Cristo en mí, Cristo bajo mí, 
Cristo sobre mí, Cristo a mi 

derecha, Cristo a mi izquierda, 
Cristo alrededor de mí.
Cristo en la anchura, 

Cristo en la longitud, Cristo 
en la altura, Cristo en la 

profundidad de mi corazón. 
Cristo en el corazón y la mente 

de todos los que piensan en 
mi, Cristo en la boca de todos 
los que hablan de mi,  Cristo 
en todo ojo que me ve, Cristo 
en todo oído que me escucha.
Nos envolvemos hoy en una 

fuerza poderosa, la invocación 
de la Trinidad, la fe en las 

Tres Personas,  la confesión 
de la unidad del Creador 

del Universo. ¡Amén!


